



PAGE NOIRE :

LE CHERCHEUR DJIMIL BAYO TIRE SA REVERENCE

« C'est ce vendredi, 1^{er} Septembre 2023 que l'éminent chercheur Djimil Bayol Bayo s'est éteint aux environs de 13 h30min, des suites d'une longue maladie au CHU Ignace Deen, Commune de Kaloum ».

Par Hassane Diallo



Bâtiment principal de l'Institut de Recherche et de Développement des Plantes Médicinales et Alimentaires de Guinée

Quelques mois après la disparition tragique du jeune Enseignant-chercheur Ibrahima Sanoh des suites d'accident de circulation, la mort cruelle vient une fois encore frapper à la porte de l'Institut de Recherche et de Développement des Plantes Médicinales et Alimentaires de Guinée (IRDPMAG).

Le chercheur Djimil Bayol Bayo s'en va. La nouvelle est tombée ce vendredi, 1^{er} Septembre 2023 et ce, en pleine session ordinaire du comité de pilotage des indicateurs

de performances de l'institution comme un couperet. Plongeant aussi collègues, amis et proches dans l'amertume, la tristesse et la désolation.

Djimil Bayol Bayo rejoint ainsi feus Kafoumba Cherif, Mamadou Cellou Diallo, Pr Fodé Bangaly Magass, Doura, Sadjo Baldé, le vieux Laurent, Nian Koye Camara, Mamadouba Askas, le jeune Neyma et récemment Ibrahima Sanoh.

Depuis ce début d'année, Djimil Bayol traînait une maladie chronique qui ne cessait de le ronger à petit feu. Requinqué par plusieurs consultations et examens, il luttait vaillamment contre cette



maladie pernicieuse. Plus, il se tournera dans le district de Samou où il suivra des traitements à l'indigénat sans succès. Face à son état de santé qui s'empirait toujours, Bayol Djimil sera longtemps alité à son domicile dans le quartier Coleah Centre, à quelques encablures du siège social du fonds social pour la sécurité et la protection civile (FSSPC), dans la commune de Matam et sera admis les 30 et 1^{er} Septembre 2023 successivement aux urgences de l'hôpital Sino-Guinéen et au CHU Ignace Deen pour des soins avant de tomber à la main.



Diplômé en ingénierie de l'environnement de l'Institut Supérieur des Géomines de Tamakènè, Préfecture de Boké, Bayol Djimil Bayo faisait partie des 18 Enseignants-chercheurs et chercheurs affectés au Centre National de Recherche et de la Valorisation de Plantes Médicinales de Dubréka (CNRVPM) bâti sur les cendres de l'expharmaguinée et ENIPHARGUI pour la promotion et la valorisation de la pharmacopée et la médecine traditionnelle. Il participera à plusieurs projets /ou programmes de recherche comme

l'inventaire des plantes médicinales en vue de constituer l'herbarium du (CNRVPM) aux côtés de Pr Sékou Moussa Keita, ex-Directeur général du CERE (Centre d'Etudes et de Recherche en Environnement), Niankoye Camara et Abdoulaye Nabé.

Botaniste Chevronné Bayol Djimil Bayo conquit le cœur des Autorités du CNRVPM et s'est vu confié la gestion de l'unité de la Géobotanique.

Courageux et persévérant, Bayol Djimil Bayo a toujours incarné la vision et les valeurs cardinales de l'IRDPMAG durant toute sa carrière.

Humble, sociable et souriant, Bayol Djimil Bayo se tenait aussi aux avants- postes des problématiques de sa collectivité et forçait l'admiration de tous à cause de son sens d'analyses et de résolution.

Comme l'appelaient affectueusement ses amis et proches, « cheveux blancs » s'en va en laissant derrière lui Saran son épouse et quatre (4) enfants.

Merci pour les loyaux services à la nation et dors bien Körö Bayol.